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A C T A N2. 39 

ACTA DA REUNIÃO ORDINIDA DE 19/10/976 

No dia dezanove de Outubro de mil noveoentos e aetenta e seia, nes

ta eidade de Aveiro, edifíoio dos Paços do Concelho e Sala das Reunãões da Câ.. 
mara Munioipal, reuniu ordinariamente a Comissão Administrativa da mesma Câma

ra Munioipal, sob a presidência do Vioe-Presidente Senhor Carlos Alberto da 

Si lva J eróni mo, na impossibilidade de oomparênoia do Senhor Presidente e com 

a presença do Vi ae-Pr es i dent e Senhor Orlando Moreira de Campos Cruz e dos Vo

gaia Snrs . Dout or Armando Sucena Seabra, Doutor Gilberto Paroa MadaíI e Alber

to Gomes de Andrade . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deolar ada aberta a reunião pelo Sr. Vice-Presidente, foi aprovada 

oom dispensa de l e i t ura a aota da reunião anterior, que vai ser assinada. 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justificadas as 

faltas dada s pel os Vogais Srns. Doutor Joaquim António Calheiros da Silveira, 

João Evangelista Vieira Sarabando e Alfredo do Sameiro Pereira Baoelar Alves, 

sendo dado iníoio aos trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenças de loteamento - Foram presentes os seguintes processos, 

sobre os quais foram tomadas as deliberaçtses adiante indicadas:- - - - - - - 

-N2. 334/76, em que Joã:o Marques da Cruz e outro requerem o lotea- -. 

mento e o respeotivo alvará para um terreno situado na Gândara, em S. Bernardo, 

s endo deliberado por unanimidade, concordar com o parecer da Direcção de Urba

nização do Distrito de Aveiro, e sugerir aos requerentes que procedam à altera

ção da implantação dos lotes, de forma a evitar o acesso directo à estrada na

oional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-N2. 429/76, em que Maria Duarte Pereira e Fernando Duarte Pereira 

requerem o loteamento e o respectivo alvará para o terreno que possuem em S. 

Bernar'do,» Por maioria, indeferido, de acordo com o parecer da Direcção de Ur

banização do Distrito de Aveiro, pertencendo o voto disoordante ao Vogal Sr. 

Dr . Armando Seabra, que votou no sentido do deferimento. - - - - - - - - - - 

-N2. 424176, em que José Gamelas Matias e outros requerem o lotea

mento e o respectivo alvará para o terreno que possuem na Rua do Caseiro, em 

Vi lar. - Por maioria, e em faoe dos pareceres do G.U. e da Direcção de Urbani

zação do Distrito de Aveiro, deliberadO notifioar os requerentes para justifi

carem a forma como seria previsto o acesso aos lotes. - - - - - - - - - - - 
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Prédios em ruinas- Foi presente e aprovado, para efeitos do disposto 

na al:!nea e) do artigo 42. do Decreto-Lei nê , 41+5/74, o auto da vistoria efec

tuada ao prédio situado na Rua do Gaião, n2.9 e 9/A, fregnosia de Esgueira, 

pertencente a Arnaldo Luis Branco dos Santos, pela qual se verificou a neces

sidade de demolir a~lele prédio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

r~rcado de José Estevão - Arrematação de banoas - De harmonia com a 

deliberação tomada na ~ltima reunião e editais publicados para o efeito, foi 

post o em arrematação o direito de ocupação da banca nQ. 18 da Placa B do Mer

cad o de J osé Est evão, a qual f oi adjudicada a Maria Alice da Silva Rodrigues, 

pela importância de 125$00. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Rec t ifi cação e pavimentação da E.M. 631, entre Mataduços. Carr~ira 

Larga e Paço - Em seguimento do tratado em reunião de 21 de Setem

br o findo, foi presente o ofício nQ. 2343, datado de 18 de Outubro corrente, 

da Direcção de Urbanização de Aveiro, a remeter a c6pia da informação nQ.49/76, 
com os despachos exarados na mesma, respeitantes à obra em epígrafe. - - - - 

De harmonia com o despacho do G.C.O.M. foi deliberado, por unanimi

dade , ad judicar a empreitada ao Sr. Manuel Mendes, e autorizar o Sr. Presiden

te, ou quem as suas vezes fizer, a outorgar no respectivo contrato em repre

sentação do Município. """ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
<..... 

>(" Sobre este assunto,---o Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo deu a 

conheo~ as diligênoias que foram efectuadas no sentido da aquisição dos ter- y( 
renos necessários para o alargamento provis6rio do cemitério, as quad.s resul- {( 

taram infrutíferas, dado que um dos proprietários pede um preço por metro qua

drado inaceitável e o outro tem vindo a faltar às várias reuniões que lhe têm 

sido propostas para disousàl1o do problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
, 

Dado que a ánica forma de se poder expropriar os terrenos necessá

rios é a existência dum projecto aprovado, e por virtude da insistência contí

nua da Junta de Freguesia de Aradas por uma solução, foi solicitada a apresen

tação dos dois projectos existentes à reunião do G.C.O.M., o qual veio a apro

var o projecto que merecera o acordo da Direcção de Urbanização de Aveiro. - 

Nestes termos, foi deliberado, por unanimidade, elaborar o processo 

de expropriação por utilidade p~blica urgente, por forma a promover a posse 

e propriedade dos terrenos necessários à ampliação do Cemitério. - - - - - 

Ampliação do CeIIJ.itério de Aradas - Foi presente o ofício nQ.2~J, .9 

datado de 18 de Outubro corrente, da Direcção de Urbanização de Aveiro, a . 
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meter cópia da informação ne. 78/76, com os despachos transcritos que a mes

ma mereceu, respeitantes à obra de "Ampliação do Cemit~rio de Aradas".- 

~ 

Subsidios - Por proposta do Sr. Vice-Presidente foi deliberado, 

por unanimidade, conceder o subsídio de 100 000$00 à Cozinha Econ6mica. - - 

luncionalismo municipal - Concursos - Foi presente o processo do 

concurso para provimento do lugar de arquivista da biblioteca, aberto por 

aviso publicado no Di ári o da Repdblica, ~. s~rie, ne. 216, de 14 de Setembro 

f indo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por unanimidade, foi del i be r ado admitir definitivamente as candida

tas Alzira da Rocha Teixei r a e Graciete dos Sant os Andrade e Manangão. - - - 

Seguidament e , e observado o es crut ínio secreto referido no artigo 

34,92. do Código Administrat i vo , foi deliberado, por maioria, contratar para 

o aludido cargo a candidata Alzira da Rocha Teixeira, tendo votado três mem

bros a seu f avor um,a f avor da candidata Graciete dos Santos Andrade e Manan

gão , sendo o outro vot o em branco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Reposições - Foi autorizada a reposição da importância de 3 493$00, 

respeitante ao subsídio de f~rias indevidamente processado a favor de João 

Artur Soares Videira, pela folha ne. 173. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Plano de actividade - O Vice-Presidente Sr. Barlos Jer6nimo referiu

-se à deliberação tomada na rtltima reunião, acerca dos motivos que justifioa

ram a não aprovação do plano de actividade e bases do orçamento para 1977, e 

deu a conhecer que na rtltima reunião do G.C.O.M. o problema foi abordado em 

face do despacho ministerial oonjunto, publicado no Diário da Reprtblioa, ~. 

s~rie, ne. 231, de 1 de Outubro corrente, e reconheoida a necessidade de se 

apr esent ar um plano de obras. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Esclareceu que o escalonamento prioritário das obras 8e deve exclu

sivamente à existência de projectos já aprovados ou com possibilidade de o 

virem a ser at~ ao fim do ano em curso, e manifestou o desejo de que ficasse 

expresso em aota que as obras apresentadas não constituem um programa demag6

gico, pois se reconhce a impossibilidade de lhe dar execução integral, mas se 

destina não s6 a cumprir as formalidades legais que permitirão à nova Câmara 

executar as que lhe forem possíveis, como também a fornecer uma maior ampli

tude para definição das obras que entender conveniente executar. - - - - - 

Depois de prestar esclarecimentos acerca de ~gumas delas, propÔs 
que o plano de obras para o pr6ximo ano compreendesse as seguintes obras: 



Pr~dios em ru1nas - Foi presente e aprovado, para efeitos do dis

posto na al1nea e) do artigo 4,2. do Decreto-Lei nê , 445/74, o auto da vistoria 

efectuada ao prédio situado na Rua do Caião;H-ge~.A, freguesia de Esgueira, per

tencente a Arnaldo Luís Branco dos Santos, pela qual se verificou a necessida

de de demolir aqmele prédio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mercado de José Estevão - Arrematação de bancas - De harmonia oom 

a deliberação tomada na última reunião e editais publicados para o efeito, foi 

posto em arrematação o direito de ocupação da banca nQ. 18 da Placa B do Merca

do de José Estevão, a qual foi adjudicada a Maria Alice da Silva Rodrigues, pela 

impor t ância de l25(~O . - - - - - - - - - - - - - - - - - - .. - - - - - - - - -

Rect ifi cação e pavimentaxão da E.M. 631, entre Mataduxos, Carreira 

larga e Paço - Em seguimento do tratado em reunião de 21 de Setem

bro findo, foi present e o ofício nQ. 2343, dat ado de 18 de Outubro corrente, da 

Direcção de Urbanizaçã o de Avei r o, a remeter a cópi a da informaç.§:o nQ. 49/76, 

com os despachos exar ados na mesma, respeitantes à obra em epígrafe. - - - - - 

De harmonia com o despacho do G.C.O.M. foi deliberado, por unani

midade , adj udicar a empreitada ao Sr. Manuel Mendes, e autorizar o Sr. Presiden

t e , ou quem as suas vezes fizer, a outorgar no respectivo contrato em represen

t ação do Muni cí pi o. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ampliação do Cemitério de Aradas - Foi presente o ofício n2. 2342 

datado de 18 de Outubro corrente, da Direoção de Urbanizaç.§:o de Aveiro, a reme

ter c6pi a da informação nQ. 78/76, com os despachos transcritos que a mesma me

receu, respeitante à obra de "Ampliação do Cemitério de Aradas". - - - - - - - 

Sobre este assunto, o Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo deu a 

conhecer as diligências que foram efectuadas no sentido da aquisição dos terrenos 

necessários para o alargamento provis6rio de cemitério, as quais resultaram in

frutíferas, dado que um dos proprietários pede um preço por metro qaadrad~ ina

ceitável e o outro tem vindo a faltar às várias reuniões que lhe têm sido pro

postas para discussão do problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Dado que a única forma de se poder expropriar os terrenos necessá

rios é a existência dum projecto aprovado, e por virtude da insistência contí 

nua da Junta de Freguesia de Aradas por uma solução, foi solicitada a apresenta

ç.§:o dos dois projectos existentes à reunião do G.C.a.M., o qual veio a aprovar 

o	 projecto que merecera o acordo da Direcção de Urbanização de Aveiro. - - - - -

Nest es termos, foi deliberado, por unanimidade, elaborar o processo 
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de expropriação por utilidade pública urgente, por forma a promover a posse e 

propriedade dos terrenos necessários à ampliação do Cemitério. - - - - - - - 

Subsídios - Por proposta do Sr. Vice-Presidente foi deliberado, 

por unanimidade, conceder o subsídio de 100 000$00 à Cozinha Econ6mica. 

Funcionalismo municipal - Concursos - Foi presente o processo do 

ooncurso para provimento do lugar de arquivista da biblioteca, aberto por avi

so publicado no 
~ 

Diário da Repdblica, 3ê. série, nQ. 216, de 14 de Setembro fin

do. - - - 

Por unanimidade, foi deliberado admitir definitivamente as candida

tas Al zira da Rocha Teixeira e Graciete dos Santos Andrade e Manangão. - - - 

Segu i dament e , e observado o escrutínio seoreto referido no artigo 

}4.92. do Código Admi nis t r at i vo, foi deliberado, por maioria, contratar para o 

a l udido cargo a candi da ta Alzira da Rocha Teixeira, tendo votado trªs membros 

a seu favor um, a favor da candidata Graciete dos Santos Andrade e Manangão, 

sendo o outro voto em branco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Reposições - Foi autorizada a reposição da importância de 3 493$00, 

respeitante ao subsídio de férias indevidamente processado a favor de João Ar

tur Soares Videira, pela folha nQ. 173. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Plano de actividade - O Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo refe

riu-se à deliberação tomada na última reunião, acerea dos motivos que justifi

caram a não aprovação do plano de actividade e bases do orçamento para 1977, e 

deu a conhecer que na última reunião do G.C.O.M. o problema foi abordado em 

face do despacho ministerial conjunto, publicado no Diário da República, ~. 

série, nQ. 231, de 1 de Outubro corrente, e reconhecida a necessidade de se 

apresentar um plano de obras. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Esclareceu que o escalonamento prioritário das obras se deve exclu

sivamente à existência de projectos já aprovados ou com possibilidade de o vi

rem 'a ser até ao fim do ano em curso, e manifestou o desejo de que ficasse ex

presso em acta que as obras apresentadas não constituem um programa demag6gi

co, pois se reoonhece a impossibilidade de lhe dar execução integral, mas se 

destina não 56 a cumprir as formalidades legais que permitirão à nova Câmara 

executar as que lhe forem possíveis, como também a fornecer uma maior ampli
tude para definição das obras que entender conveniente executar. - - - - - 

Depois de prestar esclarecimentos acerca de algumas delas, propOs 

que o plano de obras para o pr6ximo ano compreendesse as seguintes obras: 
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Construção do arruamento de acesso aO ~emitério de S. Bernardoj� 

Pavimentação da Rua do Brejo, eo Ar a das ;� 

Const r ução das Ruas de Cilha Sardinha, Rego e Arrujo, em Eixo; 

Pavãmenberção do C. M. 1509 e 1509-1j 

.Ampl i ação do Cemitério de Ar adas ; 

Pavimentação da Rua da Cabreira, S. Bernardo - C.M. 1511-2 e C. M.-1511j 

Urbanização do Sector a P oent e da Av . de 25 de Abril; 

Passagem desnive lada de Esgueira;� 

Ponte de Pau ;� 

Ponte de ligaçã o da Rua do Clube do s Ga l i t os ao Rossi o; 

Rectificação a Pavi mentação da Rua dos And oe iros . 

2 ~s. prioridades 

Arranjo do Largo de S. P edro, em Nar-í.z ; 

. Pavi ment ação da Rua a o Longo do Canal de S. Roque- nnlro , cais e á guas plu

ria is; 

Paviment açã o da Rua das Cardadeiras - Esgueiraj 

Const ruçã o da Rua da S~. do J(lamo;� 

Rect i f . e pavimentação da Rua do Vale Caseiro;� 

Pa vi ment a ç ã o dos Cais dos Botirões e Mercantéisj� 

Rua das J(gras do Norte;� 

Ur bani zaçã o da zona da Capeüa de S. Jacinto;� 

Ampliação do Cemitério de Caciaj� 

Construção da cantina;� 

Caminho da por Carcavelos;� 

Rua junto� 
i s i çc10 ovo .1.0 Pr!ncip e em Ca c 
~' 4A' . ' 4 . ;~ 


